

Le difficile financement des projets d'accès à l'eau

Dossier de la rédaction de H2o
September 2025

Radio France Internationale rappelle que le continent africain a besoin de trente milliards de dollars supplémentaires par an pour faire face à ses besoins, en accès à l'eau et aux systèmes sanitaires. L'un des enjeux pour approvisionner correctement en eau tous les Africains, souligne Mathieu Le Corre, responsable du département service essentiel et ressources naturelles du GRET, c'est le financement sur le long terme. Dans un projet, "il y a les coûts de premier établissement qui sont très souvent apportés par des bailleurs internationaux. Ensuite, l'hypothèse est faite que le tarif, c'est-à-dire ce que les usagers vont payer, permettront de couvrir les coûts de fonctionnement de moyen-long terme du service. Or, en réalité, souvent, cela ne permet pas de couvrir l'ensemble des coûts de renouvellement." Aux yeux de Mathieu Le Corre, pour assurer un service durable dans le temps, une triple approche pourrait être efficace : usager, finance publique, et partenaires internationaux.

Pauline Gleize, Radio France Internationale - AllAfrica